

**Kamila Rojas Marín**  
 contacto@diarioconcepcion.cl

El sentimiento de orgullo se nota en cada una de sus palabras. En cada sílaba que emite da cuenta de una historia familiar y comunal que es capaz de sobrevolar el tiempo.

Rodolfo Sosa Zavala fue noticia en febrero de este año cuando en medio del combate a los incendios forestales, en Hualqui, capotó en su avioneta. La atención mediática y de las autoridades de Gobierno se centró en él por varios días donde, poco a poco, comenzó su proceso de recuperación.

Hasta ahí el hecho de que sea un profesional del aire es hasta anecdótico en comparación a lo que vive ahora junto a su familia.

Han sido horas de mucho entusiasmo y recopilación de datos al interior de su círculo más cercano. Es que Sosa Zavala está ligado a la figura de David Fuentes Sosa, el mismo ciudadano prócer de Talcahuano que entró a la historia de Chile como una de las grandes figuras de la aviación civil.

Hoy este sobrino-nieto, manifiesta que el proyecto de ley para que el aeropuerto de la ciudad pase de Carriel Sur a David Fuentes es "un justo reconocimiento".

#### El ciudadano del aire

David Fuentes Sosa era oriundo de Talcahuano, incluso su avión "Ble-riot" que trajo desde Europa recibió el nombre de su ciudad natal. Dentro de las grandes hazañas de Fuentes Sosa está el primer vuelo nocturno desde Concepción hasta la comuna puerto, la unión área de Concepción y Santiago en un vuelo hacia Paine, e incluso el traslado de una carta entre Puerto Montt y Ancud en la Isla Grande de Chiloé.

"Me crié escuchando historias de él", relata Rodolfo sobre su tío abuelo.

"Él (David Fuentes) fue el primer reservista de la Fuerza Aérea", detalló, agregando que desde acá comenzó todo un linaje familiar vinculado al transporte aéreo. De hecho, en su caso desde muy pequeño presentó el gusto hacia los aviones y apenas tuvo la oportunidad hizo el curso correspondiente.

Sobre la iniciativa que impulsa el senador por la zona y exAlcalde de Talcahuano, Gastón Saavedra (PS), Sosa sostiene que "para mí sería un justo reconocimiento y un honor también".

A propósito de que esta no es la primera vez en que se propone este cambio de nombre, sostiene que "siempre estuve de acuerdo, por un tema que se ajusta más al aeropuerto", enfatizando que este queda en la comuna portuaria y no en Concepción.

Tras esta nueva oportunidad es que junto a su familia están juntando toda la historia y trayectoria de David Fuentes. "Hay familiares y amigos que están hace años recopilando información. Se lo merece como reconocimiento a su trayectoria".

PROYECTO EN EL TERMINAL CARRIEL SUR

# Familia de David Fuentes e idea que aeropuerto lleve su nombre: "Sería un justo reconocimiento"

Rodolfo Sosa es uno de los herederos de la tradición del aire. Junto a su círculo más cercano recopilan todo tipo de información e historia sobre la gran figura de la aviación civil nacional. Junto a su hija combaten incendios forestales, de hecho es el piloto que capotó durante los siniestros de febrero en Hualqui.

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.



#### Herencia familiar

Tal como lo publicó Diario Concepción este 31 de agosto, David Manuel Fuentes Sosa fue un aviador chileno que nació el 7 de junio de 1885 en la ciudad puerto.

Fue hijo de David Fuentes Gavilán Y Tránsito Sosa Salas. Su padre Fuentes Gavilán fue gobernador suplente en 1888 y de igual manera fue la máxima autoridad política local. Hoy uno de los tantos ce-

rreros de la comuna lleva su nombre, cuestión que bien conoce Rodolfo, quien expresa que "recordemos que dicho cerro es en honor a su padre, tercer alcalde de Talcahuano".

Pero la historia ligada a la política y al aire dentro de la familia es más extensa. Rodolfo es nieto de Juan Guillermo Sosa, otro de los alcaldes a lo largo de la crónica portuaria. Este fue primo de David Fuen-

tes, recuerda el profesional y padre de una piloto: Valentina.

"Soy viudo desde que ella (Valentina) tiene seis meses, se crió conmigo en todas las bases de incendio (...) de un año de edad que anda conmigo. Entonces, volar se le pegó o es genético. No sé, pero ella quiso ser piloto", recordó.

#### OPINIONES

Twitter @DiarioConce  
 contacto@diarioconcepcion.cl